Fecha:18-12-2023Pág.:10Tiraje:16.150Medio:Diario FinancieroCm2:742,1Lectoría:48.450Supl.:Diario FinancieroVPE:\$ 6.575.667Favorabilidad:NeutraTipo:Noticia general

Título: Boric cierra la puerta a otro proceso constitucional y busca retomar control de la agenda con las reformas

"Se requieren acuerdos y un diálogo genuino entre quienes estén realmente disponibles a cruzar el río, para dar soluciones en materia de seguridad empleo, salud, educación y pensiónes".

CAMILA VALLEJO MINISTRA SECRETARIA GENERAL DE GOBIERNO "Hay un proceso que el país intentó, que se terminó-aquí y que en adelante lo que nos espera es hacer un gran esfuerzo por sacar aprendizajes, por cumplir el mandato del pueblo".

CAROLINA TOHÁ MINISTRA DEL INTERIOR "Concluir esta etapa va a ser un paso importante para aportar a la normalización de la economía. Ahora, esperamos que se inicie un proceso de reencuentro y diálogo en que podamos ponernos de acuerdo".

MARIO MARCEL MINISTRO DE HACIENDA



POR RODOLFO CARRASCO

"Quiero ser claro: durante nuestro mandato se cierra el proceso constitucional, las urgencias son otras".

Este fue uno de los principales pasajes del discurso que entregó el Presidente de la República, Gabriel Boric, al comentar los resultados del plebiscito constitucional, que dieron un amplio triunfo a la opción "en contra".

De esta forma, el mandatario quiere dar vuelta la página y centrarse en las reformas estructurales pendientes, como la de pensiones y el pacto fiscal.

En el salón de conferencias de La Moneda, pasadas las 21:00 horas, el mandatario realizó su intervención sin contestar preguntas.

"La soberanía popular ha expresado de manera clara su voluntad y la mayoría ha votado en contra del texto constitucional que no logró por segunda vez el esperado consenso entre los sectores políticos", dijo el jefe de Estado.

"Más que una celebración es un fuerte llamado de atención", dijo. Y precisó que no se trata de "celebración ni arrogancia", sino que de (poner la) "pelota al piso, humildad ytrabajo, mucho trabajo", anunciando que como Presidente mandató a su gabinete "a reiniciar cuanto antes el pacto fiscal, redoblar constitucional y busca retomar control de la agenda con las reformas

El mandatario convocó a la unidad y afirmó que resultado del plebiscito, "más que una celebración, es un fuerte llamado de atención" por parte de la ciudadanía.

esfuerzos en seguridad, emparejar la cancha entre hombres y mujeres y desplegarse con especial intensidad para hacer más digno y oportuno el acceso igualitario para todos a la salud, vivienda, educación y pensiones".

Boric planteó que "estas son las prioridades de los chilenos y mis



prioridades y espero que sean de todos los sectores políticos".

Intensa jornada

Boric llegó a La Moneda luego

de votar en Punta Arenas, para encabezar un consejo de gabinete, al que incluso asistió la ministra del Interior, Carolina Tohá, afectada por Covid desde el viernes pasado. La instrucción de Boric a los ministros de Hacienda, Mario Marcel, y de Trabajo, Jeannette Jara, fue pasar a la acción y redoblar esfuerzos para lograr acuerdos en pacto fiscal y pensiones.

Respecto de esta, el mandatario señaló que "ya no se puede seguir esperando", porque van más de 10 años sin resultados. Apuntó a que "el cierre del proceso electoral debe mejorar el clima, pero hoy, sin dilaciones" y que para esa reforma y otras se necesita "un pacto fiscal, que incluye el crecimiento, un pacto fiscal para crecer y recaudar de manera más justa".

Cuidando sus palabras, que previamente había terminado de preparar con su equipo más cercano, luego de escuchar las reacciones de los partidos y los voceros del "a favor" y del "en contra", señaló que "el país lo hacemos todos y todas y quienes triunfan en una elección no pueden prescindir de quienes son circunstancialmente derrotados".

Por ello, sostuvo que luego de dos fracasos constitucionales sin entendimiento "la política ha quedado en deuda con el pueblo de Chile" y esa deuda se logra saldar "con reformas que el pueblo nos exige y que hoy demanda la ciudadanía, en mejorar la capacidad de diálogo, abandonar las trincheras y poder concentrarnos en dar soluciones a problemas más apremiantes".

El jefe de Estado enfatizó que este segundo proceso constitucional estaba destinado a "traer esperanza y finalmente ha traído frustración y hasta hastío y eso no lo podemos olvidar". Sostuvo que, incluso, "se intentó convencer con una campaña del terror y algunos intentaron hacer un plebiscito sobre el Gobierno; pero la ciudadanía ha dicho que esa forma de hacer política no la representa".

El mandatario redobló su llamado a todos los sectores a trabajar unidos "en una nueva etapa para Chile, en una convivencia donde predomine el diálogo y no la intransigencia, que permitan lograr acuerdos".

Luego de sus palabras, fue la ministra vocera de Gobierno, Camila Vallejo, la encargada de remarcar que "la reforma de pensiones y el pacto fiscal están en días claves" y que próximamente se espera tener avances concretos en el Congreso.

Para este lunes La Moneda tiene proyectado mantener una jornada de "día normal", tras el plebiscito, con el tradicional comité político, al que seguirá otro ampliado a todos los timoneles de los partidos de Apruebo Dignidad y del Socialismo Democrático.

